

認知症カフェ 患者が取材

県内各地の認知症カフェを紹介する動画の上映会が先月、横浜市保土ヶ谷区で開かれた。現場で取材やリポートを担当したのは認知症患者。プロジェクトを手がけるNPO法人の担当者は「患者が自宅や病院に隣接されるのではなく、地域の中で活躍できる社会にしたい」と狙いを語る。

(小松大樹)

横浜のNPO



撮影の裏側などを語るリポート（横浜市保土ヶ谷区）

紹介動画上映会も当事者



完成した動画の一場面（市民セクターよこはま横浜

認知症カフェ 認知症の人や家族、地域住民と介護・福祉の専門家が集まり、認知症について理解し合う場。運営主体は市町村や介護サービス事業所など様々で、2022年度の厚生労働省の調査では、全国で8182か所、県内で404か所設置されている。

「今日から開催されるのはオレンジカフェ鶴見です。それでは行ってみましょう」。8月28日の上映会で流された横浜市鶴見区にある認知症カフェの紹介動画。認知症を患う鈴木修さん（68）がリポーターを務め、運営者側に「ここはどちらなどと尋ねた。

約1400tの収穫を見込む。夏場は各地で米不足が話題になつたが、平塚では例年並みの収量が見込まれ、供給量に問題はないといふ。同センター代表の二宮敏郎さん（70）は「つやと甘みがある、冷めてほんのり香り、美味しい」と話している。

新米は27日から、同市寺田さき編組のJA湘南直売所「あさひ」など4.5kg1950円（税込み）で販売される。昨年より150円高いという。

平塚で稲刈りピックアップでいる。米作りを担う平塚中田ライスセントター」が講師を負った同市入部の田んぼでは24日、黄金色に実つた湘南ブランド米「はるみ」がコシヒカリが取られた。

J A湘南によると、はるみは平塚市内の計約370

黄金色たわわ

県内有数の米どころの平塚市で稻刈りが最盛期を迎へ平塚中田ライスセントター」が講師を負った同市入部の田んぼでは湘南ブランド米「はるみ」が取られた。

J A湘南によると、はるみは平塚市内の計約370

たわわに実つた「はるみ」を収穫する農家（24日、平塚市）



今年度から65歳のがん検診を無料化した横浜市は、70歳以上のがん検診は無料化しているが、今年度は胃がん、肺がん、前立腺がんの検診受診率は、60～64歳の国調査によるところ、市内

この日は、来場者約40人を前に計6本が上映され、鈴木さんが撮影時の裏話を披露する場面もあった。鈴木さんは「知らないまちの趣味や違いをカメラの前でリポートする。

プロジェクトは、認知症カフェについて広く知ってもらうだけでなく、患者に

患者との「共生社会の実現」を掲げる認知症基本法も施行された。

小菅さんは認知症カフェを運営する意欲がわいたら」と期待する。活動を通じ、「今からプロジェクトでは、最終的に18本の動画を作成し、6本完成するごとに上映会を開催する予定だ。最初の6本は同NPOの「まちかどケア」事業のユーチューブチャンネルで視聴できる。

このプロジェクトは、認知症患者が健常者とペアを組み、県内のカフェを取材する。事前の下見やカフェ選びもし、当事者目線で特徴や違いをカメラの前でリポートする。

プロジェクトは、認知症カフェについて広く知ってもらうだけでなく、患者に

患者との「共生社会の実現」を掲げる認知症基本法も施行された。

小菅さんは認知症カフェを運営する意欲がわいたら」と期待する。活動を通じ、「今からプロジェクトでは、最終的に18本の動画を作成し、6本完成するごとに上映会を開催する予定だ。最初の6本は同NPOの「まちかどケア」事業のユーチューブチャンネルで視聴できる。

このプロジェクトは、認知症患者が健常者とペアを組み、県内のカフェを取材する。事前の下見やカフェ選びもし、当事者目線で特徴や違いをカメラの前でリポートする。

プロジェクトは、認知症カフェについて広く知ってもらうだけでなく、患者に

患者との「共生社会の実現」を掲げる認知症基本法も施行された。

小菅さんは認知症カフェを運営する意欲がわいたら」と期待する。活動を通じ、「今からプロジェクトでは、最終的に18本の動画を作成し、6本完成するごとに上映会を開催する予定だ。最初の6本は同NPOの「まちかどケア」事業のユーチューブチャンネルで視聴できる。